Discurso Intendente Carlos Volpato Apertura de Sesiones del Concejo Municipal

San Jerónimo Norte, 9 de marzo de 2023

Sra. Presidente, Sres. integrantes de este Honorable Concejo Municipal, agradezco el recibimiento que me están brindando hoy. Quiero saludar afectuosamente a todos los vecinos de San Jerónimo Norte que nos están siguiendo a través de los medios, a quienes están presentes y a los medios de comunicación que nos acompañan.

Es muy grato para mi poder visitarlos en esta jornada para inaugurar el cuarto período de sesiones ordinarias de este Honorable Concejo Municipal. Estar acá me permite como Intendente de la localidad cumplir con mi deber de informar a este Honorable Concejo el estado general de la administración y las acciones realizadas durante el período que ha finalizado, según lo dispone la Ley Provincial 2756 - Ley Orgánica de Municipalidades, en su artículo 41, inciso 13; y también compartir la visión del Ejecutivo Municipal para este año que hemos iniciado.

Quiero recordar algunas palabras que dijimos en aquel diciembre de 2019, cuando este primer Concejo Deliberante realizaba su sesión constitutiva y yo juraba como intendente en un acto abierto colmado de ciudadanos frente a la Plaza Libertad. Decíamos que San Jerónimo Norte comenzaba a desandar una serie de hechos históricos: se eligió por primera vez un intendente, se eligieron por primera vez concejales para representar a los vecinos de todas las visiones políticas, se conformaba por primera vez un Concejo Municipal y asumía por primera vez un intendente. Son fechas emblemáticas que dejarán una huella imborrable en nuestra historia, porque en estos años hemos vivido nada más y nada menos, que la transformación de Comuna a Municipalidad.

Había muchos temores por ese entonces, lo recuerdo. Que si era positivo o negativo, que si se iban a crear más cargos, que se iban a cobrar más impuestos, que se perdía la tranquilidad del pueblo... Siempre lo nuevo genera incertidumbre y dudas.

Hoy, a casi 4 años, podemos decir con certeza que el cambio fue para mejor. Ser Municipio fue un desafío muy grande: implicó reorganizar muchos aspectos institucionales, como definir una nueva estructura de gestión y un organigrama administrativo por ejemplo, y comenzar a funcionar de una manera diferente, porque cada proyecto tenía que ser debatido y aprobado por este Concejo, porque había que cumplir con otra lógica de trabajo.

Pero también ser Municipio nos permitió acceder a nuevos fondos y contar con un presupuesto mucho más amplio, acceder a convocatorias para proyectos y programas que no llegaban a las comunas, estar incluidos en una red con otros municipios para encarar problemas comunes y conseguir financiamiento para numerosas acciones que antes no podíamos hacer.

Valió la pena el esfuerzo. Valió la pena honrar ese legado que nos dejaron las primeras familias que se asentaron en un paraje inhóspito y desolado llamado "Los cuatro montes" y sentaron las bases de lo que hoy ya es una ciudad pujante y que no para de crecer. Como decíamos al asumir aquel diciembre de 2019, somos ciudad porque somos fieles herederos del principal legado de nuestros fundadores: la cultura del trabajo y la vocación de enfrentar los desafíos. Porque los

pueblos que no asumen sus desafíos están destinados al olvido. Y no era ése el destino de San Jerónimo Norte.

Los resultados están a la vista. En San Jerónimo Norte, mantuvimos nuestro estilo de gobierno austero, cercano a los vecinos, cuidando cada recurso que aportamos todos para que la ciudad funcione bien; y al mismo tiempo, como Municipalidad pudimos concretar los proyectos de más largo plazo, que sientan las bases para un desarrollo integral de la ciudad, que incluye desde el ordenamiento territorial, el crecimiento económico, educativo y cultural de nuestra comunidad hasta la proyección regional con un enfoque sustentable que cuide nuestros recursos naturales y el ambiente.

Y todo eso, en un contexto internacional que nadie había imaginado nunca: una pandemia que nos obligó a encerrarnos primero, a cuidarnos muchísimo, a aprender a cada paso para que disminuyamos los riesgos de contagio. Una situación que solo pudimos enfrentar porque trabajamos juntos. TODA LA CIUDAD, todas las instituciones. Recuerdo aquel 19 de marzo cuando conformamos el Comité de Crisis, realmente estábamos asustados, sin información clara, con un virus desconocido que se expandía en todo el mundo al mismo tiempo y que generaba efectos que no se podían controlar. Pero salimos adelante y lo hicimos, insisto, porque trabajamos todos juntos.

No hay gobierno que pueda llevar adelante sus objetivos si no se trabaja en equipo. Quiero destacar ese espíritu que ha caracterizado nuestra tarea en estos años, no sólo dentro del Ejecutivo Municipal sino con este Concejo. Donde vinimos cada vez que fue necesario, donde dimos las discusiones, donde el compromiso con el bien común primó por sobre las diferencias personales para concretar los grandes proyectos de la ciudad.

Un plan de gobierno

Este discurso de apertura de sesiones, como bien saben, está previsto para que el intendente rinda cuentas de lo realizado y presente los proyectos más importantes a poner en marcha durante el año.

Permítanme subrayar que en estos años hemos podido avanzar en los grandes ejes que nos propusimos llevar adelante, cumpliendo con el compromiso que asumimos frente a nuestros vecinos. Tener un norte claro es clave para ordenar una gestión de gobierno y sortear las dificultades que se puedan presentar, inclusive tan inesperadas como una pandemia.

Como decimos siempre, lo primero, la **salud**. Siempre fue nuestra prioridad. Siempre fue nuestro desafío. La importancia de mirar la salud desde el gobierno local quedó valorada con la pandemia. La decisión de hacernos cargo del Centro de Asistencia Médica, nuestro CAM, fue clave y nos permitió como ciudad contar con un espacio para brindar atención durante la pandemia que otras localidades no tuvieron. Recordemos que luego de haber creado la Junta Municipal de Seguimiento Sanitario del Covid19, donde participaron no solo los funcionarios y concejales sino todos los referentes de las instituciones de la salud de nuestra localidad, decidimos que el CAM sea el Centro Covid para San Jerónimo Norte mientras el SAMCo y el Sanatorio atendían otras patologías. Allí se concentró la realización de hisopados, el seguimiento y la atención primaria de las personas afectadas, e incluso pudimos hacer la internación de pacientes Covid de complejidad

leve o moderada aquí cerca de nuestras casas. Fueron más de 130 las internaciones por Covid y más de 250 internaciones transitorias en estos dos años, mientras que llevamos hechos más de 2200 hisopados en total y financiamos el traslado de pacientes a centros de mayor complejidad con la ambulancia de los Bomberos Voluntarios. Luego fue el momento de la vacunación que estuvo a cargo del SAMCo y otros efectores de la región, y hoy podemos enfrentar posibles brotes de la enfermedad con mayor protección y conocimiento. Seguiremos atentos a lo que pase. Y especialmente quiero reconocer la labor del personal de salud en todos estos años de pandemia. Gracias, gracias sinceramente, porque sin ustedes no hubiéramos podido salir adelante.

Ese mismo año 2020, este Concejo aprobó por unanimidad la transformación del CAM en una SAPEM, una figura jurídica acorde que nos ha dado muy buenos resultados en la ciudad y que hoy nos permite avanzar en el proyecto de consolidación del CAM. El trabajo en equipo entre todos los actores del sistema de salud de la ciudad que hicimos durante la pandemia nos ha enriquecido y nos permitió rediseñar nuestro CAM, con una propuesta integral ambiciosa que aspira a transformar este viejo sueño comunitario en un centro de salud referente para toda la región.

El proyecto fue realizado por arquitectos especializados y ya está en marcha. Saben ustedes que las dificultades económicas que se agravaron el año pasado, modificaron nuestro plan de obras inicial; pero saben también que nada nos detiene. La obra comenzará en las próximas semanas, ya hemos realizado las licitaciones correspondientes para adquirir los materiales. Invertiremos **sesenta millones de pesos en esta primera etapa de ampliación del CAM**, una obra que sin dudas será un antes y un después para San Jerónimo Norte.

Eso nos permitirá contar con un centro de salud de referencia para la región, con una guardia 24 horas que todos los vecinos pueden utilizar, con un plantel de más de 20 profesionales en diferentes especialidades y un equipamiento que vamos renovando para brindar mejor salud en nuestra propia ciudad. Desde la Secretaría de Salud y Desarrollo Social estaremos poniendo en marcha campañas informativas y actividades de prevención y promoción de la salud durante todo el año, como las caminatas saludables o la campaña de prevención del cáncer de mamas, y sostendremos el Registro de Dadores de Sangre, una idea que nació de este cuerpo y ya es una realidad. Queremos que todos los vecinos tengan buena atención médica, y también que nos cuidemos antes, que incorporemos más hábitos saludables.

Es importante destacar que seguiremos con las políticas de acompañamiento a nuestro SAMCo local, tal como lo expresara en la asamblea realizada el 16 de febrero donde se eligió la nueva comisión ejecutiva, y también continuaremos con la gestión a nivel nacional de un nuevo edificio acorde con las necesidades actuales.

Generar los mecanismos para facilitar el **acceso a la vivienda** fue otro de nuestros ejes de trabajo. Los que tuvimos dificultades para tener nuestra vivienda propia sabemos lo difícil que es y valoramos lo que significa esta política. Agradezco la voluntad de este Concejo de aprobar las ordenanzas necesarias para avanzar en el Plan integral de Hábitat y Vivienda que enmarca nuestras acciones, contar con terrenos con servicios para acceder a planes de vivienda y sostener los planes de ahorro para construcciones y mejoras.

Comparto con mucha alegría el hecho de que hayamos logrado concretar el sueño de construir 51 viviendas, formando un nuevo barrio en nuestra ciudad en el predio de calle P. E. Niemann. Acá es donde uno valora los planes de gobierno y las visiones a largo plazo, porque nos permiten avanzar en forma firme hasta lograr los objetivos. Habíamos comprado los terrenos para proyectar esas nuevas viviendas, con fondos propios los fuimos dotando de todos los servicios: energía eléctrica, cloacas, iluminación, mejorado pétreo en sus calles; y eso nos permitió acceder a fondos provinciales. En 2021 se licitaron las primeras 34 viviendas en los terrenos que donamos como Municipalidad para este fin; estas casitas ya están terminándose y los interesados ya se han inscripto en las convocatorias realizadas por la provincia. Estaremos siguiendo muy de cerca este tema, informando a los vecinos, con la expectativa de que este año ya se puedan hacer las primeras entregas y tengamos nuevas familias propietarias en la ciudad.

Pero no nos quedamos ahí, y en 2022 logramos los fondos para las 17 viviendas restantes, cuya obra está en proceso de licitación en el Ministerio de Infraestructura y Vivienda de la Provincia. No puedo menos que compartir esta alegría enorme que me da ver concretado este sueño.

Finalmente, quiero destacar los planes de ahorro que venimos impulsando de manera sostenida para que aquellas familias que sí tengan un lote o una vivienda pero necesitan fondos para construir o ampliar, encuentren en el Municipio un actor que les facilite el acceso a esta posibilidad. Entre los ocho planes comunales y el primer círculo municipal que hemos lanzado, donde totalizamos más de 650 suscripciones, los vecinos pudieron y podrán satisfacer sus necesidades.

Otro de nuestros ejes fue crear las condiciones para impulsar el crecimiento y la diversificación de nuestra economía regional, impulsando la ampliación de industrias y la creación de nuevas fuentes de trabajo. El **Parque Industrial** era otro sueño que parecía lejano. Un terreno completamente vacío, donde en menos de 4 años ya han comprado lotes 10 industrias, dos de las cuales ya funcionan a pleno. muchas son de nuestra ciudad y buscan ampliarse, pero también logramos atraer inversiones de otras localidades, lo que tendrá un impacto muy positivo para nosotros.

Cada año fui dando cuenta detallada de los avances en esta obra, tarea que coordinaron la Secretaría de Gobierno y la Subsecretaría de la Producción: primero la red de tendido eléctrico, el acceso al agua potable, la instalación de la red de gas natural, la forestación del predio, el ordenamiento de las calles internas, la construcción de la avenida principal, los corredores secundarios y los accesos. Este año esperamos inaugurar el pórtico de ingreso y la ciclovía para la conexión con la ciudad, que estará iluminada, pero además vamos a invertir en la construcción del cerco perimetral y un sistema de monitoreo y seguridad. Esto fue posible porque teníamos la decisión de hacer realidad el Parque Industrial, logramos que sea reconocido a nivel nacional y provincial y pudimos acceder a fondos para mejorar sus prestaciones. La conectividad digital será otro desafío que vamos a encarar este año, donde nos contactaremos con los proveedores locales primero, y en caso de no llegar a un acuerdo, evaluaremos otras alternativas para proveer de este servicio tan importante para la época en que vivimos.

Así nuestra ciudad ya se va conformando como un polo industrial, que se complementa con la tradicional actividad agropecuaria. El apoyo al campo ha sido otra de nuestras prioridades,

traducida principalmente a través de la mejora de los caminos rurales y las obras de desagües que fuimos realizando. Un gran trabajo de mantenimiento y mejoramiento en los desagües existentes nos encontrará preparados para cuando llegue la época de las contingencias climáticas.

La educación y la cultura son aspectos sustanciales para nosotros, porque son las claves para el desarrollo integral de la persona y para la formación de una comunidad activa, sólida y que preserva sus valores fundacionales. El proyecto emblemático en este sentido es el **Centro Cultural** La Curtiembre. Aquí reunimos muchos aspectos: rescatar nuestro patrimonio histórico, recuperar el edificio vacío de la primera industria de la ciudad gracias a la generosa donación de la familia Nanzer, y también revalorizar un sector de la ciudad, generando un nuevo espacio para que los jóvenes y los no tan jóvenes desplieguen toda su potencialidad en el desarrollo cultural, la innovación y las nuevas tecnologías.

En 2020, ordenamos el predio y recuperamos la chimenea, y en 2021 hicimos la parquización y pavimentamos la calle lateral. En enero de este año fue el momento, quizás más emotivo, cuando abrimos las puertas del nuevo Museo Temático, que con mucha calidad y profesionalismo reúne piezas de alto valor patrimonial y reconstruye con la voz de los protagonistas una historia muy sentida que refleja esa cultura del trabajo de los sanjeronimenses. Un Museo de primera, un orgullo para nuestra ciudad.

Ahora estamos empeñados en culminar las obras del Centro Cultural completo. La edificación de las aulas y los sanitarios que completarán el edificio avanza a buen ritmo y esperamos pronto ver reluciente el nuevo espacio cultural, abierto a las más diversas expresiones artísticas y emprendedoras.

Nuestra tarea también implicó un sostenido apoyo a las instituciones. En estos años, hemos entregado aportes a más de 46 entidades de la ciudad, para acompañar la realización de eventos culturales o torneos deportivos, la participación en encuentros y seminarios, la realización de obras de mejora en los edificios o la concreción de proyectos nuevos. También hemos reconocido a 38 deportistas, artistas y personalidades destacadas; porque está bueno también poner en valor estos ejemplos de trabajo, sacrificio y pasión para que nuestros jóvenes tengan buenos referentes en quien reflejarse.

No quiero dejar de mencionar la persistente tarea de todos los que organizan grandes eventos en nuestra ciudad, que estuvieron restringidos durante dos años y que volvieron con fuerza para mostrarnos la importancia de compartir vivencias, expresiones y actividades culturales. La Fiesta Provincial y Nacional del Folklore Suizo, la Fiesta aniversario de la Ciudad y la Fiesta Provincial de la Leche son nuestros festejos más populares, a los que hemos sumado otros como los ciclos musicales de PlazArte, las vacaciones de fiesta, la fiesta del deporte, el Festival de Música Coral, el día de la primavera o nuestro hermoso arbolito de navidad; además de las actividades propias de nuestro Coro y nuestra Banda Municipal. Seguiremos poniendo todos nuestros recursos a disposición para que estos eventos sigan distinguiendo a San Jerónimo Norte.

Y ahora me quiero detener, porque estamos en condiciones de anunciar un **nuevo proyecto** que nos llena de entusiasmo: la creación de un Jardín Municipal. Próximamente, realizaremos una convocatoria a maestras jardineras y en la segunda parte del año, lo pondremos en funcionamiento

por etapas, empezando por los niños y niñas de 2 años. Es una propuesta que surge desde desarrollo social, que junto a la concejal Mariela Albrecht, investigaron el tema, conocieron en detalle la buena experiencia que tuvo la ciudad de Santa Fe con su sistema de educación inicial. Estaremos presentando el proyecto en este Concejo próximamente para su evaluación y aprobación.

Los **espacios verdes** han sido otro eje de nuestra gestión. La mejora de la Plaza Libertad, que hoy disfrutamos todos, fue posible porque en plena pandemia resolvimos destinar los fondos previstos para nuestras Fiestas tradicionales, que no podían hacerse en forma presencial, a poner en valor este espacio nodal de San Jerónimo Norte. Colocamos las losetas, incorporamos iluminación led y cámaras de seguridad, y este año queremos avanzar en la segunda etapa, mejorando la iluminación y los paseos interiores.

Cada año les fui compartiendo las obras de mejora de nuestras plazas y espacios verdes, lugares que hemos priorizado como espacios de encuentro para actividades culturales como PlazArte o el Aniversario de la Fundación, entre otros. Renovamos completamente la Plaza Gustavo Nanzer, inauguramos la Plaza Belgrano y la Plaza de la Mujer y desde el año pasado contamos con las letras corpóreas verdes en el ingreso a la ciudad.

Una Municipalidad que no para

Las obras no paran, solemos decir. Porque esta Municipalidad no para. Cuenta con un equipo y un plantel de personal realmente comprometido con la ciudad. Quiero destacar aquí a los empleados municipales que cumplen con creces su labor, y que tienen la camiseta puesta no de un gobierno, sino del Municipio. Están al servicio de los vecinos.

Por eso, incluso en plena pandemia, pudimos sostener los servicios básicos y garantizar un adecuado funcionamiento de la Municipalidad. Las tareas de **mantenimiento** de calles y caminos rurales, el bacheo y reparación de calzadas, la reposición y renovación de luminaria, la recolección diferenciada de residuos se sostuvo siempre. Hemos incorporado nuevo equipamiento al Municipio, como el minicargador y la reciente hidrogrúa, para mejorar estos trabajos.

Con el Plan de mejoramiento de calles y caminos, en estos años se hicieron 10 cuadras nuevas de pavimento y gracias al Programa provincial Caminos de la Ruralidad, se hicieron 8550 metros de ripio.

Además, a partir de la conmemoración de los 40 años de la Guerra de Malvinas, decidimos renombrar las calles desde su intersección con calle Santa Fe hacia el Este, esta acción nos permitió un mejor ordenamiento del casco urbano y avanzamos en el recambio de cartelería en función de la nueva nomenclatura que aprobó este Concejo.

7 Un objetivo central para la gestión fue mejorar la **seguridad** en nuestra ciudad. Así, hicimos una inversión muy importante para tener conectividad por fibra óptica, lo que garantiza mejor calidad

en las imágenes de las cámaras de seguridad, incorporamos nuevas cámaras y un domo ubicados en la Plaza y los ingresos.

La tarea de registro y monitoreo ha sido clave para esclarecer delitos ocurridos en nuestra ciudad. Sostuvimos un trabajo articulado con la Policía local, que es la responsable de la prevención e intervención ante hechos delictivos. La buena tarea conjunta nos permitió colaborar con el esclarecimiento de delitos, como se logró con el reciente robo de un automóvil donde fue clave la identificación de los movimientos registrados por nuestras cámaras y el aporte de los vecinos con imágenes particulares. También han sido de utilidad para identificar los responsables de hechos de vandalismo, entre otros.

La concreción de los Buzones de la Vida, otro proyecto de este Concejo, ha dado buenos resultados y los vecinos acercan denuncias anónimas que son retiradas por la Brigada de Operaciones Antinarcóticos para que la Fiscalía tome intervención en los casos señalados.

8 Pusimos en marcha un **Plan de Iluminación** que complementa las medidas de control. Incorporamos nuevas luces led y cambiamos las luminarias en diferentes lugares, colocamos columnas en nuevas calles y espacios públicos, entre ellas:

28 luminarias led de 180W y 28 luminarias led de 120W en la extensión de la ciclovía hasta el Parque Industrial.

60 luminarias led de 120W colocadas en la ciclovía existente

Nuevas luminarias ubicadas en las calles Guillermo Tell, Ricardo Foster, 20 de Junio, 15 de Agosto, Güemes y Sargento Cabral.

En los próximos días estaremos abriendo los sobres de la licitación para comprar 80 luminarias led destinadas a renovar todo el interior de nuestra Plaza Libertad.

9 El **trabajo social** es otra de las patas para conformar una comunidad segura e integrada. Consolidamos un área que presta un servicio silencioso pero fundamental para quienes tienen más dificultades. Desde el área Social, atendemos a diario situaciones complejas vinculadas con la vivienda, la salud, la discapacidad, la violencia y facilitamos el acceso a programas sociales locales, nacionales o provinciales en un trabajo articulado con otras instituciones. Contamos con un equipo que aborda específicamente la atención de niños, niñas y adolescentes promoviendo y protegiendo sus derechos, y abordando ese flagelo doloroso de los abusos y maltratos. Este año vamos a crear un espacio nuevo de asesoramiento y asistencia a familias que estén viviendo problemas con el consumo problemático de sustancia y adicciones; un tema que todos debemos abordar para evitar el avance de la droga.

También hemos fortalecido el equipo del área Mujer que viene trabajando muy bien en promover los derechos y la igualdad de género, y que contiene y acompaña las situaciones de violencia que puedan vivirse en la ciudad. Contamos desde el año pasado con el Punto Violeta, construido por el gobierno provincial como un espacio de encuentro, capacitación y promoción de los derechos de las mujeres y diversidades. Ayer, 8 de marzo fue otra fecha clave para que revisemos nuestras conductas y dejemos de lado las diferencias en pos de una sociedad más justa.

Educación y empleo

La educación es fundamental para nosotros y por eso hemos avanzado en brindar cursos de capacitación, como los de manipulación de alimentos, cuidado de adultos mayores, entre otros, y el 2022 abrimos la oficina de Empleo, para asesorar a los jóvenes en el acceso al trabajo. Este año vamos a firmar un convenio con la Universidad Nacional del Litoral, para brindar más propuestas de formación en oficios y certificación de competencias, además de promover la realización de prácticas profesionales de los futuros egresados de las más de 100 carreras que tiene esta prestigiosa casa de estudios.

Seguiremos trabajando con nuestro equipo de Orientación Educativa, en actividades psicopedagógicas para los más pequeños, vamos a sostener el Programa "La Brújula" de orientación vocacional para nuestros estudiantes secundarios y el Programa municipal de becas para facilitar que cerca de 30 estudiantes puedan cursar sus estudios en las 4 casas que alquilamos en Santa Fe; además, entregamos 19 becas sociales a niños y niñas en diferentes actividades y 15 becas para jóvenes que estudian carreras universitarias o terciarias en Santa Fe, San Carlos y Esperanza.

Además, el año pasado entregamos 300 tablets a jóvenes y adultos mayores para acercarlos a las nuevas tecnologías y nuestro Punto Digital sigue funcionando como un espacio para la utilización e incorporación de innovaciones vinculadas a las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.

11 Finalmente, quiero subrayar nuestra **política ambiental**. Hemos avanzado muchísimo en un tema que requiere acciones sostenidas en el tiempo. Así lo hacemos con los residuos, a partir de las campañas ecológicas que solo el año pasado nos permitieron recuperar más de 14.000 kilos de materiales, gracias a los retiros diferenciados, el uso de la chipiadora y la colaboración de todos los vecinos. La educación ambiental también se viene trabajando con charlas en las escuelas, campañas sobre el buen trato animal o las carteleras informativas sobre aves regionales que colocamos en la ciclovía.

Quiero destacar la nueva ordenanza que regula la poda y plantación de árboles, aprobada por este Concejo con vistas a conservar el patrimonio forestal y ampliar las especies nativas. El año pasado hemos capacitado en poda a 8 empleados municipales, 9 particulares dedicados al tema y 11 personas interesadas en la temática. Concluimos el inventario de árboles y en la temporada de otoño, que pronto comienza, vamos a comenzar a plantar **setecientos árboles**, esto es posible porque hemos firmado un convenio de cooperación entre la Municipalidad y la empresa El Gran Ombú de la provincia de Córdoba donde aportamos compost y chipiado de poda y recibimos ejemplares de árboles nativos que implantaremos en nuestra ciudad y en la zona rural. Un legado que será disfrutado por las próximas generaciones.

Un Municipio transparente y moderno

Al asumir, tomamos un compromiso nodal. Dijimos que queríamos que esta nueva etapa institucional de la Municipalidad debía ser encarada con la plena vigencia de los principios de Transparencia y Acceso a la Información, y sosteniendo los valores de la Austeridad y el Buen Manejo de los recursos públicos. Para alcanzar una gestión de gobierno sana y transparente, fuimos sentando las bases de normas que seguirán rigiendo la administración municipal.

Cada año fuimos dando un paso más, para cumplimentar el Decálogo de Buenas Prácticas que presenté en 2020. Además de dar amplia difusión a las ordenanzas y reglamentaciones de interés público, que en breve estarán compiladas en el Digesto Municipal, contamos con una ordenanza que regula el sistema de compras, contrataciones y suministros, publicamos el presupuesto municipal y todas las licitaciones en marcha. En los próximos meses, estaremos publicando las ejecuciones presupuestarias que elevamos en forma periódica a este Concejo, así como el Registro de Proveedores, todo en nuestro sitio web.

Para garantizar el pleno acceso a la información pública municipal, hemos publicado de forma sostenida información en nuestras redes sociales, asistimos en forma periódica a los programas de medios de comunicación locales, y hemos desarrollado una página web completa y dinámica, que permite conocer los proyectos en marcha, las ordenanzas aprobadas, la estructura de funcionamiento y todas las acciones municipales. También renovamos nuestro boletín mensual, que brinda a los vecinos un detalle de lo actuado en las distintas áreas.

Brindar atención de calidad fue otra de las premisas. Contamos con una línea de whatsapp para recibir consultas y desde este año tenemos un nuevo sistema de reclamos que permite registrar y hacer un seguimiento de la respuesta del Municipio a los pedidos y demandas de los vecinos. Al mismo tiempo, estaremos publicando información completa sobre cada trámite municipal y el año pasado hemos trasladado las áreas de Licencia de Conducir y API a un edificio externo para mejorar la atención al público.

Cierre

El compromiso con la ciudad y con la gente ha sido una de nuestras banderas y me enorgullece compartir que pusimos todos nuestros esfuerzos en concretar los proyectos que propusimos durante la campaña, honrando la palabra empeñada frente a los ciudadanos. He intentado estar siempre atento a las consultas, las llamadas, los reclamos, las quejas o las propuestas de todos los vecinos. Todos saben mi teléfono y dónde encontrarme, y eso seguirá siendo así. Estar cerca es uno de los valores que considero debemos sostener en San Jerónimo Norte. Somos una ciudad con alma de pueblo, donde la palabra sigue teniendo peso, donde todos nos conocemos, donde se priorizan los valores y las tradiciones; donde también abrimos espacio para que surjan las nuevas ideas y se incorporen innovaciones.

Con este espíritu, hemos formado un maravilloso equipo de gente comprometida con nuestra ciudad, que ha dejado horas de su vida para que tengamos mejor salud, para que impulsemos la industria, el campo y la economía local, para que la vivienda propia sea accesible a más familias, para que la ciudad esté limpia, cuidada y con espacios verdes renovados, para que haya más seguridad, para atender a todos los que necesitan una mano y para poner en valor nuestro patrimonio histórico y abrir nuevos espacios culturales para todos.

Por eso, los próximos meses de gestión vamos a redoblar los esfuerzos para cumplir con nuestra palabra. Este será el año de:

- 1. La renovación del CAM.
- 2. La inauguración de 34 de las 51 viviendas del nuevo barrio.

- 3. La consolidación del Parque Industrial, con el pórtico y la ciclovía inauguradas, además del cerramiento perimetral y el sistema de monitoreo en marcha.
- 4. La segunda etapa de la puesta en valor de nuestra Plaza Libertad, con iluminación led.
- 5. La continuidad del Centro Cultural La Curtiembre, con las nuevas aulas y sanitarios.
- 6. La ampliación de los Cursos de capacitación laboral y en oficios junto a la UNL, y la activación de la oficina de Empleo.
- 7. El inicio del Plan de Forestación con la plantación de 700 árboles.
- 8. La renovación de luminarias en pasajes y calles, la culminación de la nueva señalética de calles y espacios públicos.
- 9. La renovación y puesta en valor del Museo Bodenmann.
- 10. Y la puesta en marcha del primer Jardín Municipal.

Quiero destacar la buena relación que hemos mantenido con este Concejo Municipal y mi compromiso de honrar ese vínculo durante este año, dando lugar a todas las discusiones que fueran necesarias, estando disponibles siempre para brindar información o revisar proyectos, poniendo al bien común de la ciudad por encima de las disputas partidarias.

En estos 3 años y unos meses, hemos aprendido a funcionar con una lógica nueva. Somos un Municipio, con un Departamento Ejecutivo y con un Concejo Deliberante donde están representadas todas las voces. Además tenemos una agenda común con las instituciones locales, trabajamos con los clubes, las escuelas, las asociaciones, los grupos musicales, los deportistas y los maestros, con los comerciantes y los productores, con los jóvenes y los jubilados... con cada vecino de la ciudad.

Este 2023 será también un año electoral, donde todos tendremos nuevamente la oportunidad de elegir a quienes nos gobiernan y el 10 de diciembre estaremos viviendo otro hecho histórico en la ciudad: la finalización de este primer mandato Municipal, y nosotros estaremos ahí; confiados en el trabajo realizado, con la tranquilidad que da haber dejado todo nuestro empeño, nuestras fuerzas y nuestra energía para hacer realidad nuestros proyectos y orgullosos de ver una ciudad que crece y se consolida como referente de la región. Esta segunda colonia agrícola de la Argentina tiene mucho para compartir, tiene valores especiales que nos distinguen, tiene hombres y mujeres que saben de trabajo y esfuerzo, que aman esta tierra y disfrutan de vivir en una ciudad amigable y pujante, tiene todas las cualidades para transformarse en una gran ciudad. Nosotros estaremos siempre trabajando con ese objetivo. Y sé que cada uno de ustedes, también.

Deseo que tengamos un gran año de trabajo, con proyectos cumplidos, con dificultades por superar y con nuevas ideas por concretar. Para que, en San Jerónimo Norte, sigamos creciendo juntos.

De esta manera, dejo inaugurado el cuarto período de Sesiones Ordinarias del Concejo Municipal de la ciudad de San Jerónimo Norte.